

# Presentación

**Fernando Aguado**

**Presidente de la AME**

Estimados lectores:

Tras superar con este número de la revista *Tiempo y Clima* los quince años desde que iniciáramos la etapa actual del Boletín de la AME, acudimos nuevamente a nuestra cita para ofrecer contenidos de gran interés, muchos ellos referidos a lo acontecido en el primer trimestre de este año 2018, que ha sido tan singular en lo meteorológico y tan intenso en lo que se refiere a la vida asociativa.

En lo meteorológico, el tema de mayor actualidad han sido las condiciones del tiempo en España, extraordinariamente anómalas en lo que respecta a temperatura, viento y precipitación. En la sección “Crónica del Tiempo” podréis leer una descripción de esas condiciones, tanto en España como en perspectiva global, en “La Imagen del Invierno” un estudio de los fuertes vientos de finales del mes de enero en las costas andaluzas, y en “Trazas de la Temperie” y “Mirando un Mapa” dos contribuciones de gran interés que indagan en aspectos clave para entender la causalidad y predecibilidad de las perturbaciones atmosféricas que nos han afectado.

Os recomiendo también la lectura de los excelentes artículos de corte histórico e informativo y del contenido de otras secciones de la revista como por ejemplo la reseña de libros, entre las que hay una con especial fuerza emotiva.

En “Actividades AME” y “Congresos” encontraréis sendas reseñas sobre el desarrollo de las XXXV Jornadas Científicas de la AME-19º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología, que bajo el lema “Predicción de tiempo y clima orientada a impactos”, hemos celebrado recientemente en León. Aunque todavía no han finalizado los trabajos (faltan por completar los



procesos de publicación y promoción de los autores) se puede concluir ya que las Jornadas han sido todo un éxito, tanto por el número, procedencia y diversidad de los trabajos presentados como por la acogida y calidad de los servicios ofrecidos a los participantes.

Para cumplir como se debe quiero agradecer la participación de todos los autores y de todos los integrantes de los comités, de Honor, Científico y de Organización, así como la generosidad de las entidades patrocinadoras: Ayuntamiento y Diputación de León, Agencia Estatal de Meteorología, grupo de comunicación esRadio, Bodega del Abad y restaurante Ezequiel.

Terminaré la presentación señalando que el último trimestre nos trajo también pesar con el fallecimiento, el 2 de febrero, de María del Milagro García-Pertierra, amiga y compañera de muchos de nosotros, a la que rendimos homenaje con las dos reseñas publicadas en la página 54. Por mi parte, en nombre de la AME quiero expresar a toda su familia y a su esposo, nuestro Presidente de Honor, José Antonio Maldonado, el sentimiento de dolor y pérdida de toda la Asociación.